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■ 会 長 報 告           伊藤 彰彦君 

皆さん、こんに

ちは。10月 19

日の映画「じん

じん」の上映会

につきましては

皆さんのご協力

により無事に終了しました。当日実行委員に入

っていただいた佐野さんや池ヶ谷さんうをはじ

め、親睦のメンバーのみなさんには大変ご苦労

をおかけしました。この場を借り増してお礼申

し上げます。 

 

さて、本日は久しぶりに米山奨学生のベトくん

が出席してくれております。彼は大学の夏休み

を利用してベトナムに帰ってきたようですの

で、また、ベトナムでの土産話もゆっくり聞か

せてもらいたいと思っています。 

 当所のお約束通りベト君の参加する例会の会

長挨拶は、日本の風習についてお話しすると決

めていましたので、本日は「収穫祭」について

取り上げたいと思います。ここのところ、毎週

日曜日はあちらこちらの神社でもお祭りが行わ

れています。これは、秋になると稲をはじめと

する作物が実る季節となりますので、この収穫

を感謝する意味で「収穫祭」として行われてい

ます。この収穫祭の元は「穂掛祭」と「刈上

祭」の二度行う慣習があったそうです。「穂掛

祭」では実りだした稲穂を採って、神前に穂掛

けといって掛けるそうです。この時神前には新

米の焼餅も備えるということです。そして「穂

掛祭」の次に、稲刈りが終わったという意味で

行われるのが「刈上祭」と呼ばれる行事で、全

国的にみると、東北地方では「三九日（さんく

にち）」、関東や中部地区では「十日夜（とおか

んや）」、関西・中国・四国では「亥の子祭り

（いのこまつり）」、九州では「霜月祭（しもつ

きまつり）」とよばれて行われているようで

す。特に秋田では「刈上げの節供」といって、

新米で餅をつき、菊の花や稲穂と共に神棚に供

えるといった行事を行ったと言われています。 

 この辺りではあまり聞かれない行事ですが、

収穫祭の行事の一つとして「ずいお祭り」とい

って芋煮会を催す地方もあります。東北地方で

有名ですが、京都でもずいき（芋の茎）で作っ

た神輿を担いで祭りを行うこともあるようで

す。こうした庶民の行事とは別に、宮中行事と

して行われたのが「神嘗祭（かんなめさい）」

です。10月 17日に宮中と伊勢神宮で行われて

おり、今年獲れた作物、新穀を神様に納めると

いう意味で行われています。稲の初穂（田で初

めて獲れた稲穂）を船に乗せて伊勢神宮に奉納

することを「初穂曳き」と呼ぶそうです。ま

た、新穀で新酒を作りこれを神前に奉納して五

穀豊穣を祝うという行事です。さらに 11月 23

日には「新嘗祭」が行われ、天皇が神様に新穀

を奉り、その新穀を神様と共にいただくといっ

た習わしです。ですから、新嘗祭が済むまでは

新米を食べることは慎んだということです。今

週は「収穫祭」を取り上げてみました。 
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■ 幹 事 報 告           渡邊 芳隆君 

・公益法人ロータリー米山記念奨学会より 

 ハイライトよねやま175号が届いております。 

・ザ・ロータリアン誌１１月号が届いております。 

■ 出 席 報 告           富澤 賢一君 

本日のホームクラブ 

出席者 
前回の補正出席者 

32／45 71.11％ 39／45 86.67％ 

(１)欠席者（事前連絡とメークアップをどうぞ） 

○池ヶ谷君 ○植田君 ○内山君 ○梅島君 

○漆畑君 ○江﨑君 ○富澤静君 ○早川君 

池谷君 川口君 竹田君 中山君 森竹君 

(２)メークアップ者  

稲葉 俊英君（島田） 寺田 章君（焼津南） 

桑原 茂君（焼津南） 梅島 純夫君（焼津南） 

早川 清人君（焼津南） 

■ ビ ジ タ ー                        

松葉 隆夫君（藤枝） 

■ スマイル B O X         富澤 賢一君 

・１６日に米山奨学生ベト君が島田ＲＣで卓話

デビューしました。 

１７日に長男の所に女の子が生まれました。

感激しました。 

稲葉 俊英君 

・この度、「藤枝セレクション２０１４」のベス 

 トイレブンに選ばれ、明日武道館にて受賞式

に出させていただきます。作品９０点の中か

ら選ばれました。蒔絵風万年毛筆というオリ

ジナル品です。 

村松 章隆君 

スマイル累計額  ２０４，０００円 

■ 外 部 卓 話                        

 

 

西原 明美 

市議会議員 

 

 

最近のニュースより 

●安倍政権の「すべての女性が輝く社会づくり」 

うちわ配布問題で辞任した 

松島みどり前法務大臣 

政治資金管理団体をめぐる問題で辞任した 

小渕優子前経済産業大臣 

女性閣僚の２人が同日に辞任 その後の経済

産業大臣として 静岡選出の上川ようこ 

５人であった女性閣僚が４人になった。 

宮沢法務大臣 政治活動費 ＳＭバー 

●「すべての女性が輝く社会づくり」 

    女性の置かれている状況は様々であり、

直面している課題も多岐にわたる。 

例えば、 

・組織の中で「ガラスの天井」を感じている女性 

女性がいくら頑張っても、能力があっても、

組織のトップになることを阻む「見えない障

害」があるという意味で、女性の社会進出が

本格的に始まった 1980 年代に使われ始めた

言葉 

・出産･子育て･介護において、精神的･経済的な

悩みをかかえる女性、仕事との両立に苦労し

ている女性 

・正社員とし働きたいが機会に恵まれず非正規

雇用で働いている女性 

・ひとり親として世帯を支えている女性 

・ストーカー、配偶者等からの暴力、セクハラの 

 被害に苦しんでいる女性がいる。 

安倍首相は、アベノミクスの成功は女性の活用

と位置づけ、2020年までに、指導的立場にいる

女性の割合を３割以上に引き上げることを目

標にしています。 

有能な女性の登用は、じつは、お飾りで、真の

目的は女性を廉価な労働力に利用しようとし

ているのではないか、という疑念も沸きます。 

とはいっても、質は、量に比例して向上するも

のです。アベノミクスにおける女性の登用は、

ガラスの天井を破るチャンスです。 

●兵庫県議の野々村竜太郎氏(47)=無所属、西宮

市選出=が 2013 年度、豊岡市など遠方を日帰

りで 195回訪問したとして、政務活動費(政活
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費)から約 300万円を支出していた問題で会見 

藤枝市議会 年 30万円 月額 25,000 
県議会議員       月額 450,000 

ちなみに兵庫県議会議員  月額 340,000 

●富士市議会  祝儀･会費の問題 

祝儀袋ではなく、茶封筒に入れて持参「会費」 

小長井市長の給与を 10月から３ヵ月間、 

減給 10分の 1 

藤枝でも議員それぞれが身を引き締める 

●都議会野次問題 

みんなの党会派の女性議員塩村文夏が妊娠や

出産に悩む女性への支援策について都側に質

問していた際に、「自分が早く結婚したらいい

じゃないか」、「産めないのか」といったセクシ

ャルハラスメント的な野次を受けた事に端を

発した騒動。 

●3期目で何が変わったか 

市民の方から相談内容 大きな問題から 小さ

な問題まで、幅広く相談を受ける 

近所の河川･公園 → 生活保護 育児 

議会において 

会派   藤新会 12名 新人 4名 

副代表 予算特別委員会 委員長 

議会活性化特別員会 委員長 

常任委員会 総務文教委員会 副委員長 

議会運営委員会 

●市議会の宣伝 

一般質問を生中継及び動画配信 

タウンミーティング 

 

■ 本日のお食事                      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

例会日 クラブ行事 摘要 

10/31（金） 休会② 
 

１１/７（金） 

第 1109 回 
財団・米山委員会担当 

 

11/14（金） 

第 1110 回 
外部卓話④ 

 

11/21（金） 

第 1111回 
外部卓話⑨ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（担当／髙杉君） 


